

## CRÓNICA



## Funcionarios del Cesfam de Puqueldón se movilizan por deplorables condiciones laborales y de seguridad

*El personal de salud inició una paralización tras el accidente de una trabajadora por una descarga eléctrica, exigiendo mejoras urgentes en el recinto que lleva años en espera de reposición. El proyecto, paralizado desde 2018, podría retomarse recién en 2026.*

**F**uncionarios del Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Puqueldón iniciaron una paralización debido a las malas condiciones en que se encuentra el recinto y en las que deben desempeñar sus funciones. La movilización se desencadenó luego de que la semana pasada una funcionaria recibiera una descarga eléctrica producto del mal estado de la red. Este lunes, los representantes de los trabajadores se reunieron con la directora del Servicio de Salud Chiloé para abordar la situación.

Hay que recordar que el proyecto para la reposición del recinto está paralizado desde 2018, y se espera que recién en 2026 se pueda retomar su construcción.

### CONDICIONES

En este contexto, el Dr. Mauricio Zurita, vocero de los funcionarios movilizados, señaló que la paralización continuará hasta que existan garantías mínimas para desarrollar sus funciones laborales.

**“Ellos se comprometieron a agilizar los recursos económicos, gestionar el proyecto y ya no será por AGL o por intermedio de la municipalidad, sino que ellos, directamente, se harán cargo. También, buscarán algún tipo de**

**espacio físico, contenedores o módulos, para trabajar de manera provisoria. En estas condiciones paupérrimas, deplorables y nefastas, no se puede laborar. Son espacios pequeños, estamos hacinados los funcionarios, este Cesfam (edificio) tiene más de 50 años, presenta desperfectos eléctricos, que provocaron la descarga eléctrica que fue la gota que derramó el vaso, los desagües y un sinfín de factores que lamentablemente son paupérrimos”,** expresó.

El facultativo señaló que se mantienen con turnos éticos para casos de emergencia y lamentó la demora en la concreción del proyecto definitivo. Agregó que este martes se realizará una visita

de directivos y profesionales del Servicio de Salud para ver en terreno la realidad comunal. **“Mañana (hoy) se hará una evaluación para buscar los recursos económicos a nivel sectorial para empezar a agilizar y podamos tener un espacio digno para atender a nuestros pacientes”,** expresó.

### TRABAJANDO

En este contexto, fue el alcalde de Puqueldón, Rodrigo Ojeda, señaló que efectivamente el municipio trabaja con el Servicio de Salud para avanzar en el proyecto del nuevo Cesfam que actualmente está en manos de la entidad.

**“Ya se vio todo lo del traspaso del terreno y ellos se harán responsables de su reconstrucción. Pero ese proceso ha demorado más de lo esperado; los funcionarios y los mismos usuarios se aburririeron y salieron a reclamar. Me parece que entre todos podemos hacer mayor presión y avanzar con el proyecto”,** expresó el alcalde que estuvo en la reunión.

Igualmente, apuntó que ya hay algunos compromisos por parte del servicio, con la finalidad de abordar el tema, los que se verán en una reunión que se realizará durante la jornada de este martes. En esta línea, apuntó que el municipio no está en condiciones de asumir económicamente los problemas que presenta el recinto que atiende la salud primaria de la comuna.

**“Como municipio hemos hecho muchas mejoras, se han invertido recursos a través del Concejo, hemos traspasado fondos, pero las deficiencias son más grandes que la capacidad económica para resolver el problema”,** expresó.

En este contexto, el alcalde señaló que el sentido de hacer el traspaso como entidad mandante al Servicio de Salud fue justamente para apurar los procesos para desarrollar el proyecto. **“El sentido era que las cosas se aceleren. Lo que tenemos acá no es un Cesfam, es una posta readeuada a un Cesfam. Tenemos casi 90 funcionarios en box de 2 metros cuadrados, es vergonzoso. Lo principal ahora es que exista el compromiso del Servicio de Salud en un corto plazo. Este año se podría licitar a fin de año la construcción del nuevo Cesfam, pero eso no nos asegura que se llegue a construir hasta su término; puede ser que la empresa por el medio quiebre, como ha pasado (...) Si eso sucede, ¿cuánto tiempo más tendríamos que estar en las condiciones que estamos?”,** señaló